

Origine et évolution des conflits politiques dans la chefferie de bafuliiru: cas du pouvoir coutumier dans le groupement d'Itara/ Luvungi (1920-2009)

MUSOBWA MUGOROGO Freddy¹

Résumé

Ce travail a été réalisé dans le groupement d'Itara-Luvungi en chefferie des Bafuliiru, territoire d'Uvira, au sud de la province du Sud-Kivu en République démocratique du Congo. Il a été constaté que les conflits sont naturels et il est difficile de trouver une société exemptée de ces derniers. Le Groupement d'Itara/Luvungi a, dans sa presque-totalité, été en proie, à l'instabilité politique due aux longs conflits récurrents au cours des deux dernières décennies. La succession des conflits fratricides pour le contrôle et l'exercice du pouvoir coutumier a entraîné des conséquences désastreuses se traduisant par des pertes des vies humaines, des déplacements massifs de population, rendant cet espace l'un des milieux, parmi les plus conflictuels du territoire d'Uvira.

Mots clés : Conflit – coutume – groupement - ethnicité

Abstract

This paper was carried out in the grouping of Itara-Luvungi, Bafuliiru collectivity, Uvira territory, South Kivu, in the Democratic Republic of Congo. It has been revealed that conflicts are natural and it is not easy to get a society without the latter. The grouping of Itara-Luvungi in its total area was a prey to political instability due to the long duration of conflicts that took place during the two last decades. The succession of fratricidal conflicts for control and exercise led to a disaster consequence that causes loss of human lives, the area one of the dangerous places of Uvira territory.

Key words: Conflict – Customary - Grouping - Ethnicity.

¹ *Assistant à l'Institut Supérieur Pédagogique (ISP)/UVIRA*